DIARIO CONSERVADOR DE LA MAÑANA

Dirección y Administración Carrera Fiores Nº 39

-DERFCH

Para todo lo relacionado con este diario dirigirse al Director de El Derecho

La voz de un Prelado

Con el fervoroso sentimien to de su corazón de apóstol y con la integridad de una sin en nuestra Patria. cera convicción, el llustrísi mo y Reverendisimo señor Obispo de Ibarra, da contes tación al Acuerdo que el Di rectorio Conservador del Pi chincha dirigiera a este distinguido Prelado, con motide las Bodas de Plata de su ordensción sacerdotal. El Partido Conservador ha quedado una vez más en el paesto de honor que le corresponde; ha sido merecida mente prestigiado por la pa labra justa y verdadera del enviado de Dios; han sido reconocidas sus glorias inmarcesibles, entre las cuales es la primera su adhesión al Episcopado y su franca fidelidad a los principios católicos; ha recibido con esta tas, previa moción del hono comunicación episcopal, una joya para guardarla reveren te en el cofre de su historia.

Nos alegramos que el gran hecho acreedor de este que al par es galardón y estímulo.

Hé aquí la comunicación oficial del por mil títulos be nemérito e ilustre Prelado:

Gobierno Eclesiástico de la Diócesis de Ibarra.-Iba rra, a 2 de enero de 1922. -Señor don Eduardo Cai cedo Suárez, Prosecretario del Directorio Conservador del Pichincha. - Quito.

Senor:

Altamente honrado con el Acuerdo del Directorio Conservador del Pichincha, que usted se ha servido trans cribirme; cúmpleme agradecer a usted y, por su medio, a ese respetable Centro por la delicada atención con que se me ha favorecido, con motivo de las Bodas de Pla ta de mi sacerdocio.

Tanto más resulta grato a mi alma este homenaje del benemérito Directorio Conservador del Pichincha, cuan to que en él patentiza, una

do que me es grato recono cer en el Partido Conserva

Dios guarde a Ud.,

Alberto María, Obispo de Ibarra.

acción Plausible

El Banco del Pichincha acaba de dar una nota muy simpática y que esperamos será imitada por las otras instituciones de crédito. Se trata de un donativo de ... de la instrucción de la ninez en los establecimientos de los Reverendos Hermanos Oristianos; donativo que fue resuelto en la última Junta General de accionisrable comerciante, Sr. Anto nio Sierra, con apoyo del distinguido caballero, Sr. Francisco Uribe. La mopor el inteligente y entu buen alimento espiritual. siasta Gerente de la Instibras de verdad y justicia salvado y salvan al pueblo triótica idea.

vez más, aquella adhesión ecuatoriano de las garras de franca y sincera al Episcopa la ignorancia e inmoralidad que están a punto de asfixiarnos.

fidelidad a los principios ca del Pichincha, que ha quetólicos, salvadores del orden rido hacer partícipes de sus ganancias al pueblo de la Capital, que es el directamente beneficiado en este caso, ya que ese dinero servirá para ir o ementar la bue la situación comercial na educación de los niños quiteños, que apenas si pueden formarse medianamente entre mil dificultades y pri vaciones.

Los Sres accionistas del Banco Capitalino tendrán, con esta acción, la gratitud de toda la sociedad y el \$. 10 000 que ese Banco ha apoyo moral del pueblo, por votado para el sostenimiento que han sabido atender a una necesidad apremianto, dando para los pequeños ecuatorianos el pan de sus inteligencias, que es más preciso que el sustento de los menesterosos, quienes, en nuestrapatria jamás han muer to de hambre, gracias a la ge nerosidad pública; mientras si se da, entre nosotros, el repetido caso de que diaria-Partido de la Cruz se haya ción indicada fue defendida mente se mueran las almas v sostenida decididamente de los niños por falta de un

Vaya nuestra entusiasta tución, Sr. Dn. Carlos Pérez felicitación al honrado per-Quiñones, quien tuvo pala sonal del expresado Banco, en especial al distinguido para los beneméritos HH. financista que actualmente Oristianos que merecen más tiene la gerencia de sus neque nadie el apoyo incondi gocios y operaciones, quien cional de ricos y pobres, por sabemos ha sido el más enque son los únicos que han tusiasta sostenedor de la pa

Oportunidad para ricos y pobres

Se aproxima la VERDADERA REALIZACION con que Chagerben Zajia & Cía., Sucesores de A. J. Ohagerben, ofrecen semestralmente a sus distinguidos fa vorecedores.

Acérquese Ud. el próximo Lunes, 14 de los corrientes, a su Almacén situado en el Portal Arzobispal, segunda tienda, de la esquina de la Concepción, y encontrará el más grando y mejor surtido de mercaderias últimamente llegadas, a precios de EXCLUSIVA GAN-

COMPARE LISTAS

Chagerben, Zajía & Cía,

Así, con actos prácticos de justicia y generosidad como el que nos ocupa, se prestigia una institución de der Ecuatoriano, así como Muy razonable y digna crédito, y se afirma la consus gloriosas tradiciones de de todo aplauso es la acción fianza del pueble; confianza sin la cual no podrían vivir esa clase de instituciones.

Ojalá el buen ejemplo dado por el Pichincha tenga sus imitadores.

y el decreto ejecutivo

sobre fijación de cambio

El Telégrafo, impugnan do justamente al Gobierno por el fracaso de su decreto de noviembre último, termina su estudio con estos sentenciosos párrafos:

«Mientras más tarde en adoptar el Ejecutivo esta re solución, más se agravarán los males que padece el Co mercio y más insostenible será la situación económica del país, que venimos describiendo sin exagerar en lo más mínimo sus pavorosos caracteres.

Considere el señor Presidente de la República la enorme responsabilidad que pesa sobre su Gobierno por el hecho de que el Decreto causante de la tremenda situación que atraviesa nuestro comercio, es de todo pun to ilegal y se aparta por com pleto del cumplimiento de solemnes promesas del Jete del Estado, que envuelven ineludibles obligaciones mo-

Sino se procede en tal for ma, bien pronto veremos las consecuencias de que no se escuche el clamor público; pues se producirá la catástrofe económica que tratará de remediarse tardiamente».

Alerta Se necesita en a-rrendamiento un departamento central y decente para oficina dental. Referencias en la redacción de El Derecho.

Se vende

Un birloche FAETON, muy bonito, elegante, nuevo y en un precio sumamente barato Referencias en esta imprenta

CRONICAS DE ROMA

BODAS DE ORO DE LA ASOCIACION CATOLICA DE LA JUVENTUD ITALIANA

(Continuación).

El Vicario de Cristo bondice a la J. C. I.-Delirante en tusiasmo. - Los jóvenes se desbordan por las calles eantando himnos religiosos .- «¡ Queremos a Dios por nuestro Rey!-La misa en la Basilica de San Pedro. -Homenajes fúnebres a las víctimas de la guerra.-Pública exteriorización de fe en el Coliseo: la juventud recita en voz alta el Credo. — Discurso del Profesor Aquilanti - Grandioso meeting .- Tricolor italiano des pedazado por las tuerzas del Gobierno.-Nuevas mani festaciones. — Atentados masónicos. — El pueblo romano ovaciona entusiasmado a la juventud católica y al Papa .- Magnifico desfile ante la tumba del Pontifice Martir, Pio 1X.

la eficacia de vuestros propósitos depende principal-Dies, y Nos no tardaremos mas en manifestar que la to a derramar su sangre: invocamos copiosa sobre todos y cada uno de los miem bros de la A. C. J. I.

Oh! la bendición de Dios alcance a los pies del monte de la Guardia al sobrevi viente fundador de la bene mérita Asociación, y le con ceda completar nuevos triun fos, nuevas glorias para la obra fundada por él. Des cienda también para el actual presidente de la Socie dad y séale premio por la amorosa solicitud consagrada a la que llama su segun precursora de gracias y favores celestiales a los pre sentes y ausentes, a los socios activos y cooperadores, mérita Asociación».

Santo Padre acompañado por la juventud.

en Roma es indescribible: naron la gran Iglesia con Incontenibles los jóvenes se los conmovedores acentos del desbordaron por toda la ciu Te Deum, cerradose la fun dad gritando: «viva el Pación con la bendición Enca pa, viva la religión católica rística. Al final, el Santo viva la fe de nuestros ma Padre regresó en la silla yores.....muera la masone gestatoria a los sagrados pa ria mueran los enemigos de lacios, mientras la inmensa

Bien, vosotros pensais que la Iglesia.... Jesucristo o muerte.

Y llenaban el espacio con mente de la bendición de los himnos cantados con la convicción del que está lis-

"Noi vogliam Dio nostro Padre noi vogliam Dio nostro Re"

("queremos Dios por nuestro Padre queremos Dios por nuestro Rey")

Y solo esto se oía por to da la ciudad

He aquí el resultado de haber impedido la misa en el Coliseo.

5 de Setiembre.

IX

La misa del Papa en S. Pedro.

A las 7 y 30, el Santo Pa. da familia. Y descienda dre dirigiose a la Basílica Vaticano acompañado por la corte pontificia. Después de breve oración, el Santísimo Sacramento fue llevado en a los jefes y súbditos, a los silla gestatoria (sedia gesta poseedores y aspirantes, pa- toria) y atravesando la gran ra que se pueda decir con nave central, mientras los toda verdad del presente ju fieles cantaban el Magnificat, bileo de la A. C. J. I. que fue conducido ante el altar si clausura una época me papal. Todos los presentes morable, abre juntamente asistieron al Sacrificio con una nueva época de triun- la mayor reverencia, y des-fos y glorias para la bene pués del Evangelio recitaron en voz alta el Credo. Dada la bendición apos Terminada la misa se exputólica se siguió el desfile an so el Santísimo Sacramento te el Trono Pontificio, ter ante el cual se leyó la for. minado el cual se retiró el mula de consagración de la A. C. J. I. al Sagrado Co razón de Jesús; luego los Lo que entonces sucedió 50.000 pechos juveniles lle

multitud se espareía por la ción en Santa María degli bio golpe de vista.

Una enorme columna de jóvenes se dirigió a la pla un De profundis en sufragio de las víctimas de la gperra. De allí se encaminó al Colisco donde se recitó en voz alta el Credo al que siguieron entusiastas palabras del Prof. Aquilanti, quien hizo on feliz parangón entre el O liseo sím bolo de la pojanza pagana, reducido a escombros, y el Vaticano, centro de fuerzas perennes, inextinguibles.

Otra manifestación

improvisada

He dicho que, cuando el choque entre las fuerzas del estado y la J. O, muchos estandartes fueron despeda zados por la fuerza de go bierno. Pues bien, entre es tos había algunas banderas italianas y en la manifestación de la tarde sacaron es tos sagrados pabellones remendados con letreros que decían: «Tricolor italiano des Gobierno». Estas banderas pasearon recibiendo ovaciones por toda la cindad hasta en los barrios más apartados.

5 de Setiembre

Gran manifestación

plaza produciendo un sober Angeli que estaba acordada en el programa para esta mañana, se organizó, mejor dicho se improvisó, una soza Veneciana donde entonó berbia manifestación en Santa María Sopra Minerva.

> Pronto la Iglesia de Santa María degli Angeli quedó desocupada y la muchedumbre se reunió en la plaza delantera. No participaron todos los que estuvieron pre sentes el domingo en San Pedro, sin embargo el espec táculo fue imponente. Los estandartes no bajaron de

> El cortejo salió de la plaza del Esedra dirigiéndose a la plaza Termini y desde allí recorrió las calles Lanza, Cavour, plaza Venecia, Corso Humberto, hasta llegar a la plaza della Minerva. En la plaza Termini hubo que lamentar hechos no mny agra dables aunque un cordón de guardias reales, custodiaba el desfile.

Ua grupo de' «facisti» intentó apoderarse de un estandarte, más fue energicapedazado por la fuerza del mente rechazado por los jóvenes católicos. Habo un herido, el Dr. Spataro, presidente de la Juventud Universitaria.

Mas adelante, un grupo de la mismá catadura q' el anterior, arrojó una lata de pa. Después de la manifesta- tróleo ardiendo, mas tampo

Aparicio Ribadeneira.

tiene el despacho de abogado en su casa No. 43, Carrera Bolívar. Consultas: de 9 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m.

Carlos J. Mateus y García

realiza en su almacén, a precios sin competencia, sombreros para sacerdotes, calidad extra; neceser para señoritas y caballeros, arañas para luz eléctrica de Oristal de Bohemia, maletas de viaje, cortinas de seda, perfumería francesa y una infinidad de artículos europeos llegados en el último vapor.

Para obsequios Artículos de adorno para salón y tocador, en plata y plaqué, de primera calidad y de gran gusto artístico.

Casa de Pardo

Joyería, Relojería y Optica Calle Venezuela, No. 77 .- QUITO. VII. 6.

suales.



Relojes Toda clare de relojes de oro, plata, niquel o acero. Relojes de repetición, cronógrafos, relojes de pulsera en oro, plata y nikel con máquinas finísimas. Relojes de pared / de mesa de la afamada fábrica norteamericana

"Ansonia"

OASA de PARDO, Carrera Venezuela 77.

Cults, VIII &

pues el desfile se dividió y rendir su culto a los muertos pasó por entre el pueblo que durante la última guerra. entusiasmado no se cansaba Empieza el desfile por la vía de vivar al Papa, a la ju Cavour, y sigue por la Cinventud católica italiana, a quecento, Marsala y la del Roma cristiana. Durante to- Cementerio. do el travecto se observó perfecto orden, aunque no y el pueblo que presencia, dejaron de escasear los insul- ya no prorrumpe en aclatos a los Jóvenes que im pertérritos avanzaban ufanos en su manifestación.

En Santa Maria

Sopra Minerva

la, la muchedumbre, los estandartes y banderas, tenían algo de fantástico; las banderas van directamente a la iglesia, mientras la muchedumbre se estaciona en la plaza que en breve queda repleta.

Al darse la bendición se insinúa que la gente que ocupa la plaza es apenas una mínima parte de la que ha tomado en la manifestación. Eutonces se les ocurrió la idea de darla desde las gradas del pórtico, y así se hize ... El pueblo ente ro entona el Tantum ergo, y el Cardenal Fruwhirt da la bendición.... Fue este un momento solemne.... Jesús Hostia de amor, es elevado tres veces en forma de oruz ante un concurso que le pertenece integramente. . Luego se cierra la función con el canto vi ador ogni momento. Cuando su Eminencia regresa al templo. irrefrenable se escapa de esa multitud un grito «Viva Je sús Sacramentado»... y con este postrer grito queda sella do un día todo de fe.

De Santa María la Mayor al cementerio

Todos los jóvenes católicos presentes en Roma se preparaban ya a las 8 a. m. con sus respectivos estandar

co logró hacer daño ninguno, tes y banderas para ir a

Ahora no se oyen vivas, maciones de delirio.... pero el espectáculo es más imponente que otras veces.... Sólo se escuchan las dulces cadencias del Pater nester, el Ave María y el Gloria... Onando empezaron a llegar Los cincuenta mil jóvenes era de noche. A los resplan van ahora descubiertos y dores de las luces de benga reverentes rezando el santo

a San Lorenzo, donde des

las banderas fueron a desfilar por delante de la tumba del pontífice mártir, y a inclinarse reverentes ante el Padre perseguido que aprobó los estatutos de su aso ciación.

(Continuará).

Novedad

Acaba de instalarse en la conocida y acreditada Tintorería Industrial Americana de José Ignacio Moreno, los trabaios de Sastrería, lavandería y Planchado de ropa blanca.

El público quedará entera mente satisfecho de estos perfeccionados en el exte-

nueva y de medio uso.

cansan los restos de Pío IX, Por la prensa católica

En la Administración de El Derecho se sirven las suscripciones del semanario Católico guayaquileño LA VOZ DEL CIUDADANO. Recomendamos la lectura de esta importante publicación y pedimos a los católicos quiteños que se acerquen a nuestra redacción a recibir el expresado periódico, que cuesta el insignificante pre

Buen negocio

cio de veinte centavos men-

Se vende la casa de la trabajos, porque cuenta para señora Rosa Salazar de Ricada sección con operarios badeneira. Está situada en la carrera Cotopaxi y tiene instalación de luz, agua po-Compra y venta de ropa table y excusado. Para por menores, puede hablarse con Carrera Bolivar, frente al el Dr. Alfonso Ribadeneira Banco Hipotecario, casa del en su oficina profesional, señor Fernández Salvador. Carrera Pichincha Nº 31.

rosario. En mi vida presen ciaré un acto más conmovedor. Di Rodino, Ministro de Gracia y Justicia, preside este acto.

Pero este tuvo su punto culminante, cuando llegados

Del Santo Cristo de la Agenia de Limpias, de la Virgen de la Meda lla milagrosa, del Corazón de Jesús, del Corazón de María, de la Virgen del Carmen, de San José, de la Sagrada Familia, de San Vicente Ferrer, de la Virgen del Rosario, del Niño Jesús, de la Virgen María Auxiliadora, de la Virgen Dolorosa del Colegio de Quito, de la Beata Mariana de Jesús, del Niño de Praga, de la Virgen del Perpetuo Soco rro de San Alfonso María de Ligorio, de la Virgen del Lourdes, de la Virgen del Sagrado Corazón, de San Benito etc. etc.

LIBRERIA DE CARLOS WEBER.

- 36 -

de combate pero como su propio nombre y apellido el blasfemo mote: Aplastad al infame. El infame era nuestro adorable Dios y Señor, el Redentor de loshombres, Cristo Jesús.

Y Proudhon, otro de los hijos más mimados de la secta, en un momento de furor satánico, alzando la soberbia frente y clavando en Dios la sacrilega mira da, exclamó: «Espíritu mentido, Dios imbécil, tu reino ha concluído». Satanás como encarnación del mal y representación del odio irreconciliable contra Dios grabado en banderas y estandartes o a los gritos de «Viva Satanás, muera la Iglesia, abajo el Papa», recorrió triunfalmente las calles y plazas de la Ciudad eterna; Satanás, el ángel rebelde, ha tenido un cantor, Carducci, el cual empu ñando la trompa épica, cantó con robusto y sonoro metro las proezas y hazañas de este rey del infierno. «Saludad al genio renovador, exclama la Revista - 33 -

siglos se han de disputar el mundo: las huestes del bien capitaneadas por Dios, y las hues tes del mal a las ordenes de Luzbel. Cain que envidia la inocencia de su hermano y lo asesina a traición; los hijos de los hombres que guerrean sin tregua contra los hijos de Dios; los profetas de Israel arrastrados al último suplicio por sus mismos compatriotas; Jesús azotado, escarnecido, enclavado en un patíbulo por los judíos; la Iglesia católica perseguida por judíos, gentiles y malos cristianos. hé aquí unas cuantas acciones de esta monstruosa y sangrienta guerra.

En nuestros días el genio del mal se ha encarnado en una secta tanto más temible, cuanto para seducir mejor a los incantos se muestra cubierta con el hermoso manto de la virtud: deja caer de sus labios de víbora las almibaradas frases filantropia y cultura, y cuenta en sus filas con innumerables secuaces

Social

Sigue mejorando, aunque lenta-mente, la Sra. Rosa Sánchez de Bustamante.

-Completamente mejorado se nalla el Sr. Dr. Alberto Gómez J. -Hallase delicado de salud el Sr. Jorge Cordovez B.

Continua enfermo el Sr. Dr.

Alberto Darquea.

-Muy concurrido y magnifico resulto el almuerzo que ofreció ayer el Exmo. Sr. Ministro de Chile, Da. Diego Doublé Urrutia, en el local de la Legación, con motivo de la próxima partida del Adjunto Militar Sr. Soreano Rosas

Procedente de Riobamba se en-cuentra en esta Capital nuestro apreciado amigo y compañero Sr. Dn. Ruperto E. Alarcón F.

Le saludamos.

Al matrimonio Durán-Córdoba le ha nacido una hermosa primo génita, por cuyo motivo le en viamos nuestra cordial felicitación

Agradecdmos cumplidamente a meritísima Sociedad Obreros de la Salle, de Cuenca, por el atento saludo de año nuevo que se han diguado enviarnos.

EN VENTA

Se da la casa Nº 105, situada en la carrera Junin; tiene dos pa tios, 42 habitaciones e instalaciones de luz y agua potable y se da comodidades para el pago Err tenderse con el dueño de la mis ma casa.

De Guayaquil

Enero 10 de 1922. El Derecho - Quito.

El Telégrafo dice: 'Querrá el EL BELEN, Jefe del Estado salvar al país de y 15 de enero. la bancarrota a que lo conduce su ilegal decreto o insistirá contra to da ley y razón en mantener su e quivocada disposición, irregándose enorme quebranto a los intereses nacionales, con exclusivo beneficio para extrañas y hasta ilícitas couveniencias?"

-Los diarios independientes conti núan analizando la situación econó mica, señalando como causa para la agravación de la crisis financiera, el último ilegal Decreto Eje cutivo sobre cambios. Se comprue ba este aserto con el hecho de que han sido demandados numerosos comerciantes deudores a Norte A mérica, quienes tienen que pagar en dólares el cambio callejero de cuatro y cuatro veinte, pues los especuladores suben el cambio de conformidad con el que señala el ejecutivo, sumentando sus puntos proporcionalmente.

-Se ha originado amsigas protestas entre los jornaleros y los em pleados de Sanidad, a causa de no habérseles pagado el valor de la semana de trabajo, debido a no haber recibido la Tesorería Fiscal la respectiva orden de pago, lo que demuestra el desbarajuste en que se encuentra la hacienda pú

A las cuadrillas de Muelle Aduana se les pugó después de vencer las dificultadas que se pre-

sentaron por la misma causa.

Corresponsal.

Crónica

Jubileo de Cuarenta Horas SAN CARLOS, días 8, 9, 10

EL BELEN, dfas 12, 13, 14

Corte Suprema

E-ta ilustre Corporación, de a enerdo con la Ley Orgánica del Po de policía de esta ciudad ha recibido der Judicial, procedió al nombra una denuncia al respecto. miento de Presidente, para el presente año.

Tomada la votación respectivo, verificado el escruticio en la for ma prescrita por el artículo 21 de la expresada Ley, resultó favoreci do con la mayoría el señor doctor Modesto A. Peñaherrera.

Nuevo Presupuesto El Poder Ejecutivo, de acuerdo con el Reglamento de Reparticiones y Dotaciones de Paz del Ejér cito Permauente, ha expedido el correspondiente Decreto acerca del Presupuesto de Guerra que regirá en el año de 1922

Por el buen tráfico Se ha oficiado al señor Director de Agua Potable insinuándole se sirva disponer que se retiren unos tubos que existen en la carrera 18 de Setiembre-Ante, por cuanto se hallan obstaculizando el tráfico

Para el mejor servicio El señor Intendente de Policia comunica a los Tenientes Políticos de las Parroquias de Cotocollao y San Antonio de Pichincha que en el Presupuesto de Policia, correspondiente al presente ano, se ha creado el servicio de dos celadores para esas parrequias, con el suel do mensual de quince sucres cada uno. En consecuencia, pide se sir van indicar los nombres de las

personas que deban o upar dichos

Para evitar desórdenes Se ha prevenido al Teniente Político de Cotocollao, para que ponga los medios del caso, a fin de evitar que se lleve a cabo, en esa parroquia, una poblada con el objeto de ir a temar aguas de una acequia vecina; pues la autoridad

Que cambien de cáscara Se ha enviado al Ministerio del Ramo la propuesta presentada por el señor Alberto Gómez de la To rre, a fin de proveer del uniforme especial y gorras extranjeras, al personal de Policía de esta ciudad, para que se estrenen en las flestas centenarias del 24 de Mayo próxi-

CENTRO UNIVERSITARIOS DEL NORTE

Convó ase a los universitarios de las provincias de Imbabura y Carchi a la reunión que se verificará el jueves 13 del presente a las 5 de la tarde en la casa Nº 241 de la carrera Pontón (Loma Grande).

De Cuenca

Enero 7 de 1922. El Derecho. - Quito.

Falleció el señor Ignacio Ordó hez Mata, hermano del Goberna-

-Enfermo de gravedad está el Coronel Luis Cobos Chacón.

-Prodújose un incendio en la fábrica de la nueva cervecería A. zuny; están presos algunos indíge nas acusados de autores del incen-

-Apareció La Lucha, órgano destinado a la defensa del régimen provincial.

-Se cree que las sementeras se

perderán por exceso de lluvia.

—El Progreso publica crónicas de las fiestas garcianas en Loja, Azegues y Sigsig.

Corresponsal. AVISOS JUDICIALES

Se van a inscribir estas escri-

La de venta de un terreno en Conocoto, de damián Morales a Francisco Morales. La de venta de un terreno en

Oslderón, de Francisco Farinengo a Francisco Quilumba. El Escribano, Luis D. Cevallos.

Aurelio Guambaña Jarrin

Tiene el honor de saludar a los Venerables señores Párrocos y Rec tores de iglesias de la Arquidióce sia, a quienes ofrece sus servicios en toda clase de trabajos concernientes a escultura religiosa. Espe cialidad en estatoas de madera, des 15 centímetros hasta tamaño natural; también arregla estatuas antiguas que por imperfectas estén abandonades, ofreciendo dejarlas al estilo moderno y a satisfacción del cliente.

Taller-Ciudad de Ambato calle Rocafuerte

- 34 -

a quienes, después de exigir el sacrificio del más precioso e inestimable dón, la libertad, somete, cual inanimadas ruedas de inconsciente máquina, a ciegas y despóticas órdenes de autoridades desconocidas, que castigan la desobediencia con la muerte.

Todos los Pontífices Romanos, en el decurso de dos siglos que lleva de existencia la secta, desde Clemente XII a Benedicto XV, no han dejado de dar a los cristianos la voz de alerta, de arrancar a la secta el glorioso antifaz con que encubre su horripilante fealdad, y de asestar sobre la deforme cabeza golpe tras golpe; esta odiosa y detestable secta es la masonería: pero ¿qué quiere esta anónima secta? ¿qué fin se propone en sus ocultos conciliábules? Pocos son los iniciados en el verdadero fin que pretende alcanzar. La gran mayoría de sus partidarios, cua! ovejas bobas, coadyuvan eficaz- 35 -

mente a su consecución sin siquiera conocerlo.

Preguntamos una vez más: ¿qué fin se propone la masone-ria en el mundo? No es posible ponerlo en duda: la destrucción del trono y del altar; el destierro de Dios del seno de la familia y de la sociedad; la adoración y triunfo del demonio. Descristia nización del pueblo, perversión de las costumbres, laicización de la instrucción pública, matrimonio civil, divorcio consensual. confiscación de bienes eclesias ticos, y para decirlo todo de una vez guerra, ya solapada, ya descubierta, siempre guerra sin tregua ni cuartel, guerra a la Iglesia Católica: hé aquí los medios que emplea para el logro de sus designios.

Ya en el siglo XVIII Voltaire, uno de los connotados portaestandartes de la masonería agita do en los últimos años de su vida por el más encarnizado odio contra Jesucristo y su Iglesia, tomó no sólo como santo y seña